

Zapatero irrumpe en la batalla sobre los convenios

DIÁLOGO SOCIAL/ El presidente del Gobierno se reúne con el líder de la patronal CEOE, Juan Rosell, para intentar romper el bloqueo en la negociación colectiva.

M.V. Madrid

El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, se reunió ayer con el dirigente de la patronal CEOE, Juan Rosell, para abordar la discusión que mantienen la confederación empresarial y los sindicatos sobre la reforma de la negociación colectiva.

Precisamente, el encuentro del presidente con el dirigente empresarial se produce en un momento en el que las conversaciones entre los agentes sociales ha llegado a una situación de bloqueo por la falta de acuerdo entre ambas partes, según las fuentes consultadas conocedoras de la reunión. Un hecho que se produce después de cuatro meses de contactos y negociaciones y una vez rebasados todos los plazos previstos por el Ejecutivo para que los empresarios y los sindicatos llegasen a un acuerdo -ver EXPANSIÓN de ayer-.

La última fecha anunciada por el Gobierno para llegar a un acuerdo fue antes de la Semana Santa, pero, como avanzó el ministro de Trabajo e Inmigración, Valeriano Gómez, en una entrevista con EXPANSIÓN el pasado 16 de abril, el Ejecutivo empieza a pensar en presentar la reforma de los convenios en el Congreso de los Diputados por la vía de urgencia. El objetivo fundamental es que la medida entre en vigor antes

de que acabe la legislatura. Todo proyecto de ley que no entre en el Congreso antes de julio no podrá ser aprobado en esta legislatura.

Precisamente, afirmó ayer que espera "noticias positivas" sobre la reforma de la negociación colectiva en los próximos días, "bien antes del 1 de mayo, bien inmediatamente después, pero muy pronto habrá noticias, espero que po-

sitivas", remarcó. Rosell expresó a Zapatero su preocupación por el obstáculo en que se ha convertido la llamada *ultraactividad* de los convenios. Es decir, la vigencia indefinida del acuerdo en la empresa, aunque haya caducado y mientras no sea sustituido.

Prórroga indefinida

La patronal quiere que pasado un determinado plazo, el convenio de la empresa decaiga y que se obligue a las partes a negociar uno nuevo.

Los sindicatos rechazan esta posición porque, en su opinión, puede crear desprotección entre los trabajadores de

la compañía. La patronal y las centrales tampoco se ponen de acuerdo sobre el papel que deben tener las comisiones de arbitraje para "desatascar" los problemas y evitar la vía judicial. Precisamente, el presidente tenía previsto también consultar con los dirigentes sindicales para ver su punto de vista. CEOE también quiere hablar de la reducción del absentismo laboral.

Zapatero y Rosell también hablaron sobre el plan de lucha contra el empleo sumergido que tiene previsto aprobar mañana el Consejo de Ministros -ver información en esta misma página-.

El Gobierno teme que tenga que aprobar la reforma por el procedimiento de urgencia



El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, con el líder de la CEOE, Juan Rosell.